
КРУГОСВЕТКА 

Позади 
Пенза и Орел... 

У ж е б о л ь ш е д в у х н е д е л ь 
м а г н и т о г о р с к и й в е л о п у т е -
ш е с т в е н н и к Н и к о л а й Г р и г о 
р ь е в и ч П ш е н и ч н и к о в в 
п у т и . 

До завершении кругосветки 
ему еще крутить и крутить пе
дали. Позади Пенза и Орел. 
Неустойчивая весенняя погода 
спутала нашему земляку карты. 
Первые дни было достаточно 
тепло, и Пшеничников решил 
.ясстаться с лишней теплой 

.- /цеждой. Но уже после Пензы 
об этом пожалел: холодно ста
ло не только на Урале, но и в 
тех, традиционно теплых, кра
ях. Оставалось нашему земля
ку только одно: еще сильней 
крутить педали, чтобы не за
мерзнуть... 

НШТРЁЧУШБШ/И 
Виталий КОЛОМИЙЧУК, 
директор объединения ФиЗ ((Магнит» ОАО «ММК»: 

«...Меня радует тяга металлургов к спорту» 
Объединение ФиЗ «Магнит» 
является учреждением 
ОАО «ММК». В этой форме 
мы работаем уже третий 
год. Если вспомнить 
историю, то путь нашего 
развития был достаточно 
тернист. К счастью, 
притирка, как мне кажется, 
осталась позади, 
и сегодня мы пытаемся 
полноценно работать 
над оздоровлением 
трудящихся комбината 
и горожан. 

В нашем коллективе около трех
сот человек: высококвалифициро
ванные тренеры и технические ра
бочие. При объединении имеется 
четыре детско-спортивных школы, 
отдел массовой физкультуры и 
спорта, сотрудники которого непос
редственно работают с трудовыми 
коллективами цехов и переделов, а 
также с «договорными» предприя
тиями, которые в свое время были в 
системе ММК: «Водоканалом», 
«Теплофикацией» и другими. 

Если говорить об оздоровлении 
трудящихся, то здесь любые фор
мы имеют право на жизнь. С года
ми у нас сложился свой стержень, 
вокруг которого и крутится вся оз
доровительная работа, зимняя и 
летняя спартакиады трудящихся. 
Старты собирают очень много на
рода. Взять, к примеру, недавно 
закончившуюся весеннюю легко
атлетическую эстафету на приз га
зеты «Магнитогорский металл». 
Эстафета дала старт золотой юби
лейной летней спартакиаде. Со
бралось очень много участников, 
болельщиков, зрителей. У всех 
было прекрасное настроение. Воз
раст желающих поспорить в ско
рости с весенним ветром был са
мый разнообразный. А когда, со
гласитесь, здоровье в порядке, а 

настроение хорошее, то и работа 
спорится. 

Еще одна излюбленная форма 
оздоровления, изобретенная в на
шем коллективе — спортивные 
праздники различных цехов и пе
ределов. На них приходят семья
ми. Вместе со взрослыми стартуют 
и дети, и без призов никто не оста
ется. Еще не было ни одного вы
ходного дня, особенно зимой, что
бы подобные спортивные меропри
ятия на проводились в легкоатле
тическом манеже или плавательном 
бассейне. И, надо заметить, каж
дый праздник мы стремимся про
водить не по шаблону, а всякий раз 
вносим новинку. Многие подобные 
неожиданные для участников «вне
дрения» принимаются на «ура». 

Несколько слов о детско-спор
тивных школах. С детьми занима
ются тренеры-профессионалы с 
большой буквы, многие имеют вы
сокие звания. Казалось бы, силь
ный тренерский коллектив должен 
на всю мощь работать на большой 
спорт. Но большой спорт у нас не 
самоцель. Главное - чтобы наши 
дети были здоровы, ловки, вынос
ливы. Это им больше всего приго
дится в жизни. Хотя способных ре
бят среди воспитанников ДСШ не
мало. Среди них есть просто та
лантливые. Вот такие мальчишки и 
девчонки берутся на «заметку», им 
по ходу тренировок дается «зеле
ный свет». Остается только терпе
ливо ждать, когда подойдет их вре
мя стать большими чемпионами. На 
оздоровление детей металлургов 
работает спортивный лагерь 
«Олимпия». Нынешним летом в нем 
отдохнет до тысячи ребят. 

Осенью нашу детвору ожидает 
очень приятный сюрприз. По край
ней мере, я очень на это надеюсь. 
С началом нового учебного года 
распахнет двери пристрой с детс
кими бассейнами. Значит, мы смо
жем учить плаванию и оздоравли-

вать дополнительно в день около 
тысячи детей. Это, считаю, здо
рово! Надо отдать должное А. Л. 
Маструеву: именно благодаря его 
инициативе э т о т «долгострой» 
детского спортивного сооружения 
превратился в д е й с т в у ю щ у ю 
стройку. Ни одна оперативка на 
ней не проходит без участия Мас-
труева. Он в курсе всех дел и про
блем. Поэтому мы очень надеем
ся, что в сентябре на нашей улице 
будет праздник. 

Кстати, большой спорт на ММК и 
А. Л. Маструев —по сути дела, одно 
целое. Поясню. Все рекоменда
тельные письма от различных 
спортивных федераций страны име
ют примерно один текст: оказать 
содействие нашему спортсмену в 
подготовке к крупным международ
ным соревнованиям. И следует от
дать должное генеральному дирек
тору ОАО «ММК» В. Ф. Рашникову 
и его заместителю Александру Ле
онидовичу: никому они еще не от
казывали и всегда помогали. 

И коль начал говорить о боль
шом спорте, то отмечу: у меня на 
столе вновь лежат официальные 
письма о-том, что представители 
комбината: легкоатлеты Спицын, 
Яковлев, гребцы-академисты Соко
лов, Игуменов, Кравцов, боксер Ку-
тасеевич — включены кандидата
ми для подготовки к очередной 
летней Олимпиаде и последней 
Олимпиаде тысячелетия, которая 
будет проводиться в Сиднее. До 
других стартов уже рукой подать, 
и , думаю, помощь со стороны ру
ководства ММК этим будущим 
олимпийцам будет оказана. 

Еще пару лет назад на каждой 
производственной оперативке я 
всегда ставил вопрос о массовости 
участия в спорте рабочих комбина
та. Сегодня он уже не ставится; ув
лечение физкультурой резко попол
зло вверх. Конечно, люди поняли, 
что полноценное здоровье помога

ют приобрести только физические 
упражнения. Хотелось бы думать, 
что и наш труд по организации 
массового увлечения физкультурой 
и спортом сыграл свою немаловаж
ную роль. Нынче у нас болит голо
ва о другом: как разместить всех 
желающих побегать, поиграть в 
баскетбол , волейбол, теннис . . . 
Очень много народа, особенно в 
вечернее время. Стараемся повы
сить культуру обслуживания. Ва
лом к нам идет не только рабочий 
класс с семьями, друзьями. Руко
водители комбината тоже стали на
шими завсегдатаями: Осипов, Мо
розов, Конюхов, Котий... 

Приглядываемся и к западным 
новинкам, прислушиваемся к мне
нию людей. По ходу дела стара
емся перестроиться . Например, 
интерес к шейпингу упал, но зато 
не ослабевает к атлетической гим
настике. У нас два атлетических 
зала, и оба битком забиты желаю
щими подкачать силу, поправить 
фигуру. Ходят в эти залы стар и 
мал, и девушки, и парни. Поэтому 
решили бывший зал, где проводи
лись занятия шейпингом, переобо
рудовать под зал атлетической 
гимнастики. Или вот еще пример. 
Молодежь се годня буквально с 
ума сходит от роликовых коньков. 
Есть задумка: построить на наших 
спортивных площадках ролико
дром, приобрести роликовые конь
ки для проката. И, пожалуйста, ка
тайтесь, забавляйтесь, отдыхайте. 

Но это пока мечты. Наше объе
динение не так богато, чтобы все 
махом приобрести и построить . 
Нам нужно под это дело, а дело, 
думаю, стоящее, подзаработать 
денег. Вот с ними у нас, как и у 
всех, напряженка. Стараемся со
кратить задолженность по зарп
лате, выкраиваем, латаем... 

Но не это главное. Важно, что у 
нас есть цель и мы все к ней стремим
ся. 

Металлурги — вторые 
Как известно, в честь Дня Победы проводилась городская легкоатлети

ческая эстафета на приз газеты «Магнитогорский рабочий». Победителем 
стала команда педагогического института. Сборная ММК финишировала 
второй. 

На кроссовой дистанции 
Л е г к о а т л е т и ч е с к и й к р о с с 

включен в зачет юбилейной лет
ней с п а р т а к и а д ы т р у д я щ и х с я 
комбината. На сей раз стартова
ло пятьдесят д в е к о м а н д ы из 

э з л и ч н ы х переделов и цехов 
- с МК.-Почти д в е с т и сорок чело

век вели упорную борьбу на д и 
станциях 1000,800 и 400 метров. 

Километр быстрее всех пробе
жал представитель пятого переде
ла А. Иванов с результатом 2 мин. 
49,09 сек. Второе время у С. Ко-

пьева (ТЭЦ) —2.51,84, третье у 
В. Тихонова (ЦПКП) —2.53,09. 

Восемьсот метров бежали те, 
кто старше сорока лет. В этой груп
пе отличился Н. Роянов (ЦЭС). 
Второе и третье места, соответ
ственно, у С. Гусева (ККЦ) и В. Ан
тонова (пятый передел). 

Женщины преодолевали дистан
цию в четыреста метров. В тройке 
призеров: Л. Бурмистрова (ИДП), 
Е. Астаева (цех эксплуатации), В. 
Стадник (ПВЭС). 

ЧЕМПИОНЫ Косарева мечтает 
В Екатеринбурге заверши- о Златой Праге 

лось первенство страны по 
борьбе д з ю д о среди студентов 
В нем приняла участие воспитанни
ца тренера Н. Макарова объедине
ния ФиЗ «Магнит» ОАО «ММК» 
Ирина Косарева. 

Эти соревнования являлись одновре
менно и первым отборочным этапом для 
участия в чемпионате мира среди сту
дентов. Словом, было за что побороть
ся. В весовой категории до 57-ми кило
граммов собрались достаточно серьез
ные соперницы. Поединки проводились 
по круговой системе. Уже в первой сво
ей схватке с дзюдоисткой из Самары 
Косарева показала силу воли и высо
кое спортивное мастерство. Достаточ
но сказать, что за... две секунды до 
конца этого упорнейшего поединка Ири

на проигрывала, но сумела под самый 
финальный свисток сделать эффектный 
бросок, который судьи оценили в де
сять баллов, признав магнитогорскую 
спортсменку победительницей. 

Наша землячка отличилась и в 
остальных встречах и стала чемпи
онкой России среди студентов. 

Сегодня Косарева со своим тре
нером в Санкт-Петербурге на меж
дународных соревнованиях «Белые 
ночи». В северную столицу Косаре
вой вновь придется приехать в сен
тябре, где пройдет второй отбороч
ный турнир, по итогам которого окон
чательно определятся будущие уча
стники студенческого чемпионата 
мира в Праге. 

ФУТБОЛ УДАСТСЯ ЛИ РЫВОК в ЮБИЛЕЙНЫЙ год? 
1998 год — юбилейный 
для магнитогорского 
футбола. Полвека назад, 
в 1948 году, дебютировала 
в чемпионате страны 
местная команда 
«Металлург». 

Громких побед в ее биографии за 
минувшие десятилетия, правда, не 
было (в отличие, скажем, от магнито
горского хоккейного клуба, завоевав
шего недавно Кубок России), но оп
ределенных успехов, о которых до 
сих пор вспоминают местные болель
щики, она все-таки достигла. В 1959 
году магнитогорцы заняли третье 
место в зональном турнире класса 
«Б» (тогда класс «.Б» соответство
вал рангу нынешнего первого ди
визиона), в 1974-м стали облада
телями престижного в ту пору Куб
ка РСФСР, в 1983-м заняли вто
рое, а в 1984-м — третье место в 
зональном турнире второй лиги 
чемпионата СССР. Памятен и 
крупный успех «Металлурга» в 
матче Кубка СССР 1984 года, ког
да уральцы разгромили волгог
радский «Ротор» — 3:0. 

Но все это в прошлом. В пору зо
лотого юбилея магнитогорский фут
бол переживает далеко не лучшие 
времена. Прошлогодний российский 
чемпионат, в котором помимо «Маг
нитки» (так в последние годы стал 
называться «Металлург») выступала 
другая команда мастеров — «Метиз-

ник» (его дебют в чемпионате стра
ны состоялся в 1993 году), вновь не 
принес лавров местным футболистам. 
«Магнитка» заняла лишь 17-е место 
в Центральной зоне второй лиги, опу
стившись на две строчки ниже по 
сравнению с 1996 годом. «Метизник» 
же хоть и финишировал четвертым в 
пятой зоне третьей лиги, отказался 
от процедуры лицензирования и вы
был из числа членов Профессиональ
ной футбольной лиги, лишившись воз
можности выступать в соревновани
ях, проводимых под эгидой ПФЛ. 

Естественно, такое положение 
с некогда самым популярным в го
роде видом спорта не устроило 
спортивных руководителей Маг
нитки. И «оргвыводы» не застави
ли себя долго ждать. Минувшей 
зимой было принято решение: из 
двух команд мастеров создать 
одну (с двойным названием «Ме-
таллург-Метизник») и предложить 
пост главного тренера бывшему 
наставнику «Метизника» 45-лет
нему Александру Кукушкину, мас
теру спорта по футболу. 

Предсезонную подготовку уже 
под руководством нового наставни
ка магнитогорские футболисты про
вели весьма плодотворно. Но появив
шийся было у местных болельщиков 
оптимизм подвергся серьезным ис
пытаниям уже на старте чемпиона
та России (-Металлург-Метизник» 
выступает в зоне «Урал» второго ди
визиона). Команда в первых четырех 
турах сумела набрать лишь два очка 

и оказалась в «подвале» турнирной 
таблицы. 

Выявились серьезные проблемы в 
обороне — по пропущенным мячам 
«Металлург-Метизник» шел вровень 
с обосновавшимся на последнем ме
сте «Уральцем» из Нижнего Тагила. 
И это несмотря на то, что защитная 
линия магнитогорцев состоит в ос
новном из опытных, немало повидав
ших на своем спортивном веку игро
ков: 30-летних Ильгара Велиева, Вик
тора Куликова и Руслана Хайрутди-
нова, 29-летнего Андрей Свиридова, 
27-летнего Виталия Ноздрачева... Да 
и ворота наряду с относительно мо
лодым Евгением Рожковым (ему 23 
года) защищает 34-летний ветеран 
Юрий Стежка, возвратившийся в 
Магнитку перед началом сезона из 
Кургана. 

Впрочем, не могут также пожа
ловаться на недостаток опыта по
лузащитники и нападающие «Ме
тал лурга-Метизника». Пожалуй, 
лишь 20-летнего Дениса Малявки-
на можно причислить к молодым, 
большинство же остальных игро
ков этих линий находится в самом 
что ни есть «футбольном» возрас
те — им по 24-26 лет. А капитан 
команды Станислав Филонов, ус
певший поиграть в свое время еще 
с нынешним главным тренером Ку
кушкиным, Олег Санджанов и Сер
гей Афанасьев вовсе уже перешаг
нули порог 30-летия... 

Безусловно, за последние пять 
лет магнитогорский футбол, имею

щий богатейшие традиции и почти 
70-летнюю историю (первые фут
больные матчи в городе состоялись 
еще в начале 30-х годов), утратил 
свои позиции. «Магнитка» с каж
дым годом опускалась все ниже в 
табели о рангах, теряла болельщи
ков, спонсоров, плюс ко всему по
стоянно конфликтовала со своим 
соседом «Метизником». Все эти 
неурядицы привели городской фут
бол к плачевному состоянию. И те
перь, чтобы исправить ситуацию, 
чтобы сделать качественный рывок 
вверх, магнитогорской команде 
нужно прежде всего время. И, ко
нечно, внимание как спортивных 
руководителей города, так и мест
ных предпринимателей и промыш
ленников, вкладывающих, кстати, 
немалые средства в развитие про
фессионального спорта. 

В. ЛЕОНЕНКО. 
МАТЧ ЗА МАТЧЕМ 
22 апреля. «Курган» — «Метал

лург -Метизник» — 1 : 1 . Мяч у маг
нитогорцев забил С. Черкасов. 

25 апреля. «Динамо» (Омск) — 
«Металлург-Метизник» — 3:0. 

2 мая. «Металлург -Метизник» 
-— «Амкар» (Пермь) — 2:5. Д. Ма-
лявкин, С. Афанасьев (с 11-метро
вого). 

5 мая. «Металлург -Метизник» 
— «Уралмаш» (Екатеринбург) — 
1:1. А. Мамадалиев. 

12 мая. «Нефтяник» (Похвистне-
во) — «Металлург -Метизник» — 
0:1. А. Свиридов. . 

ВЕТЕРАНЫ 

Тряхнули 
«стариной» 

В Нижнем Новгороде завер
ш и л с я чемпионат России по 
п л а в а н и ю с р е д и ветеранов. 
Магнитка б ы л а представлена 
командой ветеранов о б ъ е д и 
н е н и я Ф и З « М а г н и т » ОАО 
« М М К » . В о з г л а в л я л ее мас
тер с п о р т а , д в а ж д ы б р о н 
з о в ы й п р и з е р ч е м п и о н а т а 
Е в р о п ы по п л а в а н и ю с р е д и 
ветеранов Г. П и к и н . 

Если для Геннадия Николае
вича участие в подобном чемпи
онате дело, можно сказать, при
вычное, то для остальных наших 
пловцов — В. Челачавы, В. Ше-
метова, А. Полякова, В. Зорко-
ва и И. Лебедевой — это было 
дебютом. 

Пикин, как и в.прошлом'году, 
стал лучшим в своей возрастной 
группе на дистанциях 50, 100 и 
200 метров в плавании на спине. 
В. Челачава — чемпион на ди
станциях 50 метров в плавании 
«дельфином» и вольным стилем 
— занял второе место на «пол
тиннике» брассом. Чемпионом 
стал и В. Шеметов: ему не было 
равных на «сотке» в плавании 
«дельфином». У А. Полякова три 
«бронзовые» медали. Две «се
ребряные» и одна «бронза» — 
у И. Лебедевой. В. Зорков по
казал четвертый результат. 

Выступление магнитогорских 
пловцов-ветеранов на этих со
ревнованиях признано самым 
лучшим. Все они получили при
глашение на участие в чемпиона
те мира по плаванию среди вете
ранов, который пройдет летом на 
африканском континенте. Но на
шим чемпионам пришлось «лю
безно откланяться», поскольку 
не родился еще в Магнитке спон
сор, способный профинансиро
вать такую командировку. Было 
бы здорово хоть для Пикина 
набрать средств. А если ниче
го с этим не прояснится , то 
придется нашим парням вести 
усиленную подготовку к следу
ющему году, когда будет про
водиться чемпионат Европы. 

Страницу подготовили 
Ю. ПОПОВ и В. РЫБАЧЕНКО. 
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